



学校だより

令和8年1月20日
佐久市立佐久城山小学校

2026
JANUARY
Vol. 9

令和8年、そして3学期が始まりました。令和8年も、佐久城山小学校が子ども達にとってよりよい学校となりますよう職員一同努めて参ります。よろしくお願ひいたします。

3学期は46日と短い期間ですが、今学年のまとめをし、進級・進学の準備をする大切な学期です。来年度の準備も始まり、4月からは新しい学級になる学年もあります。すでに残すところ40日もありませんが、一日一日を大切に過ごしていきたいと思います。

Event Report

1/8 3学期 始業式

校長先生からは「小さなことでもこつこつと」と題して「金次郎」で知られている二宮尊徳のお話がありました。「勤勉」の象徴として、大人には特によく知られていますが、江戸時代、その勤労と勤勉、機を捉えた行動によって財をなし村を発展させた生涯が讃えられ、日本中の小学校に像が建てられたとのこと。しかし近年、倒壊の危険や「歩きスマホを連想させる」等の風潮から、取り壊されることも増えているそうです。（本校にはあります。子どもたちからも「どこにあるか知ってるー！」と声が上がっていました。）しかし、その「積小為大（小を積めば、則ち大となる）」の教えは時代を超えて普遍の人生訓です。「楽に、速く」といった効率性が重視されがちな現代、こつこつ積み上げる事の価値を実感できる取組を学校でも実践していきたいと思います。

また、1年生、3年生、4年生の代表児童から、「3学期のめあて」についての発表がありました。どの子も、今の学年で達成したいこと、新学年に向けて自分を高めたいことについての決心が伝わってきました。

Event Report

令和8年度 児童会選挙に向けて

1月21日に令和8年度の児童会長・副会長を決める児童会選挙が行われます。5年生の候補者と3~6年生の選挙管理委員は12月から準備を進めてきました。今回は児童会長に5年生6名が立候補しています。これまで、2回の「公開討論会」と3~6年生各学級への教室訪問を行いました。

公開討論会には、休み時間にもかかわらず多くの全校児童が参加し、その中で「学校にきまりは必要か?」「児童会長としてしてみたい『新しい挑戦』は?」とその回ごとに設定されたテーマについて討議が交わされました。前もって用意している意見だけでなく、臨機応変な回答も求められる難しい場ですが、どの候補者も誠実に自分の言葉を紡ぎ出している姿が印象的でした。会場からも積極的に質問が出されて会を盛り上げ、毎回6年生がゲストとして登場し、質問を通して候補者の意見を引き出したり、6年生の選挙管理委員が進行として各候補者と会場の意見をつないだりと6年生のサポートも光りました。

教室訪問では、さらに活発に質問が出ましたが、それらに誠実に答えていく中で、よりはっきりと自分のやりたいことや目指す学校の姿が固まってきたのではないでしょうか。いよいよ投票の日が近づいてきました。どのような結果になっても、どの候補者も「挑戦してよかったです」と思えるような取組になってほしいと思います。

Event Report

1/19 1年生 新1年生との交流会

新1年生（来入児）に小学校の雰囲気を体験してもらう交流会を行いました。案内するのは1年先輩の現1年生です。

まずは体育館に集まり来入児・1年生がペアとなり、自己紹介をしました。その後入学式に歌う「1年生になったら」の歌を1年生が紹介すると、その元気な歌声に誘われて、来入児の皆さんの中にも口ずさんでいる子もいました。さらに1年生が学校生活の行事や取組について紹介し、来入児の皆さんにも「早く学校に行きたいな」という気持ちを高めてもらえたのではないかと思います。

その後教室にて、おもちゃの作り方を1年生が教え、ペアで一緒に作ったり遊んだりして交流しました。

1年生がお兄さん・お姉さんとしてとても頼もしく見え、1年生にとっても、大きな成長の機会となった取組でした。次に会える4月が楽しみですね。



公開討論会



教室訪問



「よりよい学校づくりアンケート」へのご協力 ありがとうございました

お知らせ

12月には標記のアンケートにご回答いただきありがとうございました。結果について、2学期末の児童対象の「楽しい学校生活アンケート」の結果も合わせまして、(白黒の本誌面ではグラフが見にくいため、)本日送信するオクレンジャーに添付してお伝えいたします。いただいたご意見を励みに、また真摯に受け止め、よりよい学校づくりに取り組んでいく所存です。

いただいたご意見の中には、今後の検討課題としていくものも数々ありますが、2点、現段階で確定していることとして、お伝えいたします。

●上履きについて：指定のメーカー・型などははりません。基本的に白色で(裏面は床に着色しないよう白かゴムの茶色)、学校生活に適したもの、体育ができる市販のものをご用意下さい。

●横断旗について：4月より登校班長・副班長のみ、学校から配布の物を持ち、ほかの児童は個人のものを任意で(必要と考える児童のみ)持つこととなります。昨日送信のオクレンジャーをご覧下さい。

今年度最後の授業参観・学級PTA・学校説明会を行います

2月に今年度最終の授業参観・学級懇談会を行います。今回は、ご兄弟で在籍しているご家庭もゆっくり参観していただけるよう、2学年ごと別日の設定としています。(詳しくは下記「予定」をご覧ください。)その際、来年度の学校運営の方針について、校長より説明を行います。学級懇談会にて、来年度のPTA役員を決める学年もありますので、ぜひご参加ください。

詳しいご案内は1月9日にオクレンジャーで送信していますのでご確認ください。(19:13送信の<修正版>をご覧ください。)

✿当面の主な予定

※詳しくは別紙月予定をご覧ください。

- 1月 19日(月) 来入児1日入学
23日(金) 3年社会見学(望月)
29日(木) スキー教室(4~6年生)
30日(金) 第3回城山フェスの
つくりーダーミーティング②
- 2月 2日(月) たんぽぽの日
マラソンチャレンジ(～2/27)
3日(火) 5・6年生授業参観日
5日(木) 第3回学校運営委員会
6日(金) 中込中学校説明会
10日(火) 3・4年生授業参観日
13日(金) 1・2年生授業参観日
16日(月) 第3回城山フェスの
つくりーダーミーティング③
18日(水) 第3回城山フェス
19日(木) PTA新旧総役員会19:00
(引継ぎ理事会18:30～)
20日(金) 来入児保護者会14:20～
25日(水) 新児童会
26日(木) 城山LIVE!(「おはなし汽車ぽっぽ」さんによるお話会)

✿育成会クラブ・「学びと学習」の予定

●囲碁クラブ

(毎週月曜日15:30~17:30 学習室)

1月26日、2月2日・9日・16日

●語りクラブ

(第1・3水曜日15:40~16:40 会議室)

1月21日、2月4日・18日

●スケートクラブ

(土日 風越公園スケートリンクなどにて)

※日時の詳細は講師の先生より連絡があります。

●学びと学習(3~6年生)

(第1水曜日15:20~16:10 各学年1組教室)

2月4日

育成会クラブ・「学びと学習」に入会希望の方は
学校(教頭)までお申し出ください。

✿スクールカウンセラー来校予定

保護者の方ともお子さんともカウンセリングができます。
希望する方は学校(教頭)までお申し出ください。

1月21日(水)、2月4日(水)・18日(水)

・26日(木)、3月2日(月)午前中

※2/26のみ13:30-16:30

学校だよりの内容につきまして、ご意見等ありましたら学校にお寄せください。

0267-62-0356

文責

山宮(教頭)

